
北栄町議会議長　　井　上　信一郎　　様

（議会運営委員会）

北栄町議会議員　　宮本幸美

1 日 時

2 調 査 地

（内　　容） （場　　所）

　（１）議会活性化の取り組みについて 　熊本県御船町議会

　（２）議会活性化の取り組みについて 　福岡県志免町議会調 査 内 容

　（１）議会活性化の取り組みについて　（熊本県御船町議会）
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平成２６年北栄町議会　委員会研修報告書

　熊本県の中央に位置、御舩町は昭和30年に御舩町を中心として6ｹ村と合併して
誕生し、その後一部の村を編入し現在に至る、恐竜の町でも有名である。人口
17.000強の町へ議会活性化について研修へ出かけました。
　議会基本条例を制定され、制定後の取り組みとしては、
　　1、 通年議会　４月〜３月まで毎月本会議（従来の年４回の議会は従来通り）
　　　　その他の月についても議会運営委員会で協議され開催決定される。
　　　　「必要であれば一般質問のみ議会開催もある」
　　　　全員協議会、委員会も毎月開催される。
　　2、 議会だよりも毎月発行（あおぞら21）
　　　　最新の議会の活動状況を町民へ情報発信）
　　　〈議会モニター、アドバイザー制度も導入されていた〉
　　　それ以外に
　　　　　議会報告会も開催されている
　　　　　政務調査費月2万円支給
　など様々な取り組みがなされ全国でも類のない議会活動であった。
＜所見＞
　非常に高いレベルの取り組みが実施されていた。我が議会も様々の角度から検
討し町民へ情報発信できればと思う。特に視察に来られた方の対応に全議員（各
委員会）で対応されていたこと、全議員が共通認識をもことが大切である。

　平成２６年１１月１８日（火）～１９日（水）　１泊２日

　熊本県御船町　・　福岡県志免町
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調査結果
又は概要

（意見・感想）



　（２）議会活性化の取り組みについて　（福岡県志免町議会）

調査結果
又は概要

（意見・感想）
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　志免町は福岡県西部、福岡市から東へ進んだ旧炭鉱の町人口は4.5万の都市
型な町福岡市や福岡国際空港に隣接して産業面でも発展の町である。人口の７
割近くが働き盛りの人口構造である。

１、議員構成、議員14名
　　総務文教委員7名、厚生建設委員7名、予算委員会１３名
　　政務活動費月額20.000円
２、議会基本条例に基づいて　一般会議を実施
　　一般会議は、議員、もしくは団体から申し出があった場合議運で審議し必要と
　　認めたとき開催される。出席は原則全議員が参加。
３、議会報告会の実施
　　班は、6人又は７人で構成、各学校単位で原則年１回以上開催する。
　　報告会での質問項目は議会広報にて回答を行う。
　
４、一般質問の通告書について
　　質問者は、質問時間、件名、要旨、具体的質問内容を詳しく通告。
　　議会だよりには質問者が質問、答弁も本人が要約して提出する。

＜所見＞
　両町とも特色を生かした議会活性化に取り組んで行こうという意気込みが感じら
れた、我が議会として何ができるか十分検討したい。


